

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 84 (2006)
Heft: 7-8

Rubrik: Mitgliederverwaltung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Adrian Wyssen

Adrian Wyssen hat als Sektionskassier während dreier Jahre in umsichtiger Weise die Finanzen des SAC Sektion Bern betreut. Zum grossen Aufgabenbereich des Kassiers gehört nicht nur das «Kassieren», sondern auch das Planen des Finanzbedarfs und der Investitionen, die Sicherung der Liquidität, die Bezahlung der vielen Rechnungen, die Teilnahme an Kommissions- und Vorstandssitzungen und natürlich – als vielleicht grösste Aufgabe – die Erstellung des Budgets und der Jahresabschlüsse. Dass alle diese Aufgaben einen durchschnittlichen Arbeitsaufwand von mindestens einem Tag pro Woche ergeben, muss wohl nicht näher erklärt werden. Diese Zeit hat Adrian trotz eines Volljobs für unsere Sektion aufgewendet und dabei wohl auf einige Bergtouren verzichtet. Im Zeitalter des Individualismus ist diese Bereitschaft nicht hoch genug einzustufen.

Dass unsere Rechnungsrevisoren immer des Lobes voll über Adrians Arbeit waren und sind, sei hier gerne erwähnt!

Infolge steigender beruflicher Belastung hat sich Adrian nun dazu entschlossen, das Amt des Kassiers auf Ende 2006 abzugeben, was der Vorstand natürlich sehr bedauert. Doch Adrian wäre nicht Adrian, hätte er nicht auf der Suche nach einem Nachfolger tatkräftig und erfolgreich mitgeholfen. Wir freuen uns, dass wir mit Stefan Schegg einen geeigneten Nachfolger für Adrian gefunden haben. Adrian wird Stefan in der ersten Zeit mit Rat und Tat zur Seite stehen und damit für eine reibungslose Übergabe des Amtes sorgen.

Für alle seine Verdienste danken wir Adrian ganz herzlich und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute!

Mitgliederverwaltung

Der Mitgliederverwalter als Referent beim OeAV in Klagenfurt

27.-30.9.2006

Workshop «Neue Mitgliederverwaltung»

Im Auftrag der Geschäftstelle SAC stellte ich an einem Workshop «Neue Mitgliederverwaltung» die Arbeitsabläufe, EDV-Mittel und Strukturen unserer Mitgliederverwaltung vor. Der DAV, OeAV und SAC werden gemeinsam ein neues Programmpaket zur Mitgliederverwaltung entwickeln. Die Arbeitsgruppe des OeAV wünschte in einem ihrer Workshops eine praktische Demonstration und einen Erfahrungsaustausch mit einem typischen «Endbenutzer» der Mitgliederverwaltung über Internet aus einer Sektion des SAC. Nach einem regen E-Mail-Austausch mit den Organisatoren des Workshops konnte ich die notwendige Präsentation zusammenstellen und die technischen Voraussetzungen für die Demonstration unserer Mitgliederverwaltung in einem Hörsaal der Sportfakultät der Uni Klagenfurt organisieren.

Für die Reise nach Klagenfurt benötigten wir einen Tag. Klagenfurt ist die Hauptstadt von Kärnten und liegt am Ende des Wörthersees. Die Stadt und die Region weisen einen südlichen Charakter auf, vergleichbar mit dem Tessin um den Lago Maggiore. Nach Norden führen niedrigere Übergänge in die Steiermark, nach Süden führen eindrückliche Gebirgspässe nach Slowenien. Die Gipfel und Vorberge des Triglav sind von Klagenfurt und vom Südufer des Wörthersees in der Ferne zu sehen.

Die am darauffolgenden Tag angesetzte Präsentation und Demonstration im Rahmen des Workshops lief mit den üblichen Vorführeffekten ab. Die Workshopteilnehmer stellten viele Fragen und werteten die Demonstration am nächsten Tag für ihre Zwecke aus. Bei einem

Besucht unsere Homepage!
www.sac-bern.ch

hervorragenden Nachtessen mit der bekannten österreichischen Gastfreundschaft und Gemütlichkeit kamen dann auch die Kerngeschäfte von Alpenvereinen (Tourenwesen und Hütten) zur Sprache. Dabei stellten wir mit Erstaunen und Anerkennung fest, dass die Hütten der Sektion Bern SAC und ihre Hüttenwege bei den Mitgliedern des OeAV gut bekannt sind.

Erfahrungen und Erkenntnisse

Die etwa 800 000 Mitglieder des OeAV sind in 197 Sektionen mit je zwischen 50 und 20 000 Mitgliedern pro Sektion sehr föderalistisch organisiert. Mitgliederausweise mit integrierter Versicherung werden von Mitgliederverwaltungen der Sektionen in den nächsten 24 Stunden nach der Anmeldung ausgestellt. Dazu verfügen die Mitgliederverwalter über ein Verwaltungsprogramm «AVData». Der Datenabgleich zwischen der Geschäftsstelle und den Sektionen ist eine der Schwachstellen im System. Die Sektionen überweisen den Geschäftsstellen-Anteil der Mitgliederbeiträge an die Geschäftsstelle in Innsbruck. Um die Arbeitsabläufe mit einem neuen Verwaltungsprogramm zu optimieren oder teilweise überhaupt realisieren zu können, muss im OeAV, wie im SAC bereits geschehen, eine gewisse Abkehr vom Föderalismus hin zu der notwendigen Portion Zentralismus stattfinden.

Trotz dem hohen Vorbereitungsaufwand und der weiten Reise war dieser «Abstecher» als Mitgliederverwalter zu einem anderen Alpenclub in jeder Beziehung lehrreich und interessant. Ich möchte an dieser Stelle den Verantwortlichen der Geschäftsstelle SAC für das mir entgegegebrachte Vertrauen bestens danken.

*Urs Bühler
Mitgliederverwaltung Sektion Bern SAC
Telefon 031 931 54 54;
E-Mail: mgv@sac-bern.ch*

Nachbestellung von Tourenprogrammen bei Familienmitgliedschaften.

Das neue Tourenprogramm wurde soeben versendet.

Familienmitgliedschaften und Funktionäre der Sektion haben gemäss einem Vorstandsbeschluss vom Januar 2003 die Möglichkeit, ein zweites Tourenprogramm zu beziehen.

Senden Sie dazu ein für B-Post frankiertes und adressiertes Couvert (C6 genügt) mit dem entsprechenden Vermerk an die Mitgliederverwaltung.

**Urs Bühler
Mitgliederverwaltung
Sektion Bern SAC
Kilchgrundstrasse 23
CH-3072 Ostermundigen**

Die Mutationen von Oktober bis Dezember 2006 werden in den Clubnachrichten Nr. 1/2007 publiziert.

